
Genehmigung des Protokolls der 15. AStA-Sitzung vom (Datum)

Ja: 6 Nein: 0 Enthaltung: 4

Das Protokoll der 15. AStA-Sitzung ist mit Änderungsvorbehalten genehmigt worden.

Genehmigung des Protokolls der 16. AStA-Sitzung vom (Datum)

Ja: 6 Nein: 1 Enthaltung: 3

Das Protokoll der 16. AStA-Sitzung ist mit Änderungsvorbehalten genehmigt worden.

Protokoll der 19. AStA-Sitzung vom 13.01.2009

Beginn: 10.30 Uhr

Ende: 16:02 Uhr

Anwesende: Lisa, Henrik, Jessica, Karl, Erik, Felix, Hendrik, Jan, Daniel, Malin, Jan-Hendrik

Redeleitung: Henrik
Protokoll: Karl

TOP 0: Begrüßung
TOP 1: Formalia
TOP 2: Termine
TOP 3: Berichte
TOP 4:         Gäste
TOP 5: Rückerstattung Kopierkarten
TOP 6: Klausurtagung
TOP 7: StuPa
TOP 8: Bertelsmannkritische Tagung
TOP 9: ZSB
TOP 10: Vollversammlung
TOP 11: AstA-Technik
TOP 12: Rückmeldung
TOP 13: Themenabend
TOP 14: Klagen/Urteile
TOP 15: Kopierkonten
TOP 16: Anträge

TOP 0: Begrüßung
Erik konfrontiert mit dem Titel seiner aktuellen Lektüre: “Handeln trotz Nichtwissen !”.

TOP 1: Formalia
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TOP 2: Termine
Eine Schule für alle 13.01
Vollversammlung 14.01
Ein Inder in Deutschland 14.01
Themenabend 15.01 
Filmabend im Filmhaus 17.01
Protestgruppe 19.01

TOP 3: Berichte

Vorsitz:
Lisa hat sich um die Organisation der Vollversammlung gekümmert, hat mit Herrn Burchert 
über die Rückerstattung bei Exmatrikulationen gesprochen, z.Z. bekommen nicht alle ihr Geld 
zurück. Herr Burchert macht einen Formulierungsvorschlag. 
Sie stand im Kontakt mit dem ZSB, siehe TOP. 
Sie war zu Besuch bei BIBIS/Schulverein, bezüglich der Sprachkurse für Studierende ohne 
Mittel. In den letzten Jahren ist die Kooperation ein wenig eingeschlafen, in Zukunft wird es 
wieder bessere Werbung geben um wieder mehr Studierenden die Teilnahme an solchen 
Kursen zu ermöglichen.

Finanzen:
Jan-Hendrik hat weitere Überschüsse in astronomischen Höhe gefunden. Sie ergeben sich aus 
dem Plus aus Seti Verkäufen.  Hier entstanden 5000 bis 25000 € Gewinn pro Semester über 
viele, viele Jahre. Die Zweckbindung ist jetzt erloschen. SeTi Kosten reduzieren wäre eine 
Möglichkeit dass Geld sinnvoll einzusetzen.

Soziales:
Jessica war krank und ist auch weiterhin krank.
Jan ist durch seinen unerschütterlichen Glauben in den Schöpfer vor allen WehWehchen 
gefeit.

Hochschul- und Bildungspolitik:
Felix war aktiv in Richtung Klagen und Urteile, sowie weiterhin dran an der saarländischen 
Initiative „familiengerechte Hochschule“.

Kultur:
Karl hat die Strecke fürs Waldleuchten abgesteckt und für die Durchführung weitere Hilfe 
angefordert. 

Ökologie:
Henrik hat thermografiert. Wettbewerbsfähige Bilder sind dabei. Panoramabilder sind in 
Planung, er wird sich in das Programm einarbeiten und Großartiges „zusammenstitchen“. 

Internationalismus & Frieden:
Erik hat ein Zimmer für Anant Kumar gebucht. Er hat den Filmabend im Filmhaus weiter 
vorbereitet, beworben, etc. Die Fortsetzung der Perspektivenreihe mit Christian im 
Sommersemester läuft.

Technik:
Daniel hat alles was auf Grund eingefrorener Kassen im letzten Jahr liegenblieb, 
zusammengefasst und einen wahren Antragsmarathon vorbereitet.
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TOP 4: Gäste
Nils, Verkehrsreferent  des FH AstAs stellt dessen Pläne vor Anfang Februar eine 
Podiumsdiskussion  zu veranstalten, die sich mit dem Disziplinarverfahren gegen Prof. Dr. 
Gess und der Rolle des damaligen FH Rektorats im Fall Haverbeck auseinandersetzt. 
Verschiedene Wissenschaftler werden mit Vertretern des Rektorats zusammentreffen. 
Gewünscht wird Unterstützung bei Finanzierung und Bewerbung. Nils wird in den nächsten 
Tagen einen detaillierteren Plan vorlegen, eine grundsätzliche Bereitschaft die Veranstaltung 
zu unterstützen wird ihm zugesichert.  

TOP 5: Rückerstattung Kopierkarten
Microtec hat noch nichts genaues verlauten lassen. Malin spricht sich für eine kulante 
Regelung zu Gunsten aller betroffenen Studierenden aus. Angedacht ist, ein Lesegerät im 
AStA Sekretariat aufzustellen, um die Rückerstattung möglichst unabhängig von Microtec 
regeln zu können, da die ständige Unzufriedenheit mit der Handhabung Microtec´s daraufhin 
deutet, dass das Rückzahlungsverfahren problematisch werden könnte.

TOP 6: Klausurtagung
Verschiedene Vorschläge werden diskutiert. Zentrale Fragen: Verpflegung selbst oder 
gestellt ? Vlotho oder Zweischlingen ? Nach ausgiebiger Diskussion fällt die Wahl auf: 
Vlotho! Henrik kümmert sich um Reservierungen, Lisa um das Orga-Team.

Die Klausurtage sollen in Vlotho stattfinden:

Ja:    4      Nein:   3       Enthaltung:  3   

Der Antrag ist damit angenommen.

TOP 7: StuPa
Vor dem Hintergrund der letzten StuPa Sitzung werden die Beschlussfindungprozesse des 
AStAs während StuPa Sitzungen diskutiert. Mehrere Anwesende sahen diese, eher 
unproduktiv bis launischen Verhaltensweisen als Ergebnis einer generellen Unzufriedenheit 
mit den Umgangsformen im StuPa. 
Es wird angeregt, ein Klärungsgespräch außerhalb der Sitzung mit dem StuPa anzustreben, 
Malin kümmert sich. Ob und in welcher Form diese Aussprache stattfinden wird, überlegen 
wir auf der Klausursitzung. Konsens bleibt die Entscheidung, dass wir keine fraglichen 
Spontanentscheidungen mehr auf StuPa Sitzungen treffen. 

TOP 8: Bertelsmann-kritische-Tagung in Güterloh am 25.01. 
Interessant, aber kurzfristig, Flyer liegen in begrenztem Umfang im AStA. Es wird einen 
Artikel in der PoolPropanganda geben. Das Vernetzungstreffen wird wahrscheinlich von Felix 
besucht.

TOP 9: ZSB
Carmen von der ZSB wünscht eine Verlinkung mit der der Homepage der 
Langzeitstudienberatung. Da diese Beratung studiengebührenfinanziert ist, gibt es einige 
Zweifel.  Es wird übereingekommen, Projekt und Finanzierung trennen. Es wird eine neu 
strukturierte, allgemeine Seite für Beratungsangebote auf der AstA-HP geben, die auch das 
Angebot der ZSB umfasst.. Hendrik kümmert sich darum.

Seite 3 von 6



TOP 10: Vollversammlung
Malin wird mit der Leitung der VV beauftragt. Die Einbindung der Protestgruppe und der 
studentischen Senatorinnen ist noch nicht ganz geklärt. Die Präsentation wurde ausgearbeitet. 
Technische Details werden besprochen. Die SowiPowi Fachschaft hat sich angeboten, zu 
berichten, ein solcher Beitrag wurde aber als zu viel Detail angesehen. 

TOP 11: AStA Technik
Daniel beschäftigt sich z.Z. mit mehreren größeren Projekten, dazu gehören Änderungen/ 
Ausbau im Wiki, das Projekt „OpenVPN Netzwerk“ und der BenutzerInnenverzeichnis-
verwaltung LDAP.  Da diese Projekte wichtig und enorm zeitintensiv sind, wird er sich in den 
Ferien darum kümmern. Er fordert daher mehr Geld für mehr Arbeit, begrenzt auf einen 
Zeitraum von zwei Monaten. 

19.1   Es werden zwei zusätzliche Projekt-AEn á 350 in Februar und März für die 
Arbeit an Open VPN und LDAP gezahlt.

Ja:  8          Nein: 0         Enthaltung:  1  

Der Antrag ist damit angenommen.

TOP 12: Rückmeldung
Die neue Regelung per Mail scheint Risiken zu bergen. Sollen Studierende 10 € Gebühr 
wegen technischen Problemen zahlen? Lisa hakt nach und wird in der nächsten Woche 
berichten. 

TOP 13: Themenabend
Intern.

TOP 14: Klagen und Urteile
Felix kümmert sich um die Klageschriften und Urteile des AStAs in Sachen Studiengbühren. 
Diese sind nicht mehr auffindbar und sollen wieder verfügbar sein. 

TOP 15: Kopierkonten für HSGs
Ab dem 01.02.2009 gibt es keine Freikopien mehr im AStA Copyshop. Der AStA wird in 
Zukunft die Kopien für die HSGs zahlen. Soll es Grenzen geben ?
Es wird beschlossen Grenzen zu setzen. Angedacht sind zur Zeit 6000 Kopien pro Jahr.
Eingetragene Gruppen und im StuPa vertretene Listen sollen Anrecht auf diese Freikopien 
haben. 
Die Öffnungszeiten sollen erweitert werden auf 06.00 bis 00.00, auch am Wochenende. 
Prodiac soll dies managen. Alle AStA Gruppen werden angewiesen Publikationen unter A3 
immer im Copyshop zu machen. Die autonomen Referate werden darum gebeten.
Ein genauer Antrag für das StuPa wird vorbereitet.
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TOP 16: Anträge

19.2 Es werden Steckdosen und Verlängerungskabel für bis zu 90€ angeschafft.

Ja:   9       Nein: 0       Enthaltung: 0   

Der Antrag ist damit angenommen.

19.3 Ein Printserver für den Drucker in Pool 1 wird angeschafft.

Ja: 9          Nein: 0             Enthaltung:  0
   
Der Antrag ist damit angenommen.

19.4 Es  werden  Dienst  USB-Sticks  für  den  Transport  von  Druckdaten  
angeschafft.

13 USB Sticks für max. 130€ 7
Anzahl der Referate 0
4 USB Sticks 2
Enthaltung 1

Es werden damit 13 USB Sticks für max. 130€ angeschafft.

19.5 Es wird ein Switch für max. 150€ angeschafft. 

Ja:    6       Nein: 1        Enthaltung: 2    

Der Antrag ist damit angenommen.

19.6 Es  werden  neue  Mäuse  und  Tastaturen  für bis  zu  30€  pro  Arbeitsplatz  
angeschafft.

Ja:    6     Nein:  2     Enthaltung: 1    

Der Antrag ist damit angenommen.

19.7 Es werden neue LAN Kabel für bis zu 50€ angeschafft.

Ja: 7        Nein: 1        Enthaltung: 0    

Der Antrag ist damit angenommen.

Seite 5 von 6



19.8 Es werden Batterien für die Funkmikros auf der VV gekauft.

Ja:     9   Nein: 0       Enthaltung:  0   

Der Antrag ist damit angenommen.

19.9 Es wird eine neue Gadrobe für bis zu 50€ für den AStA Pool angeschafft.

Ja:   5       Nein: 2      Enthaltung:  1   

Der Antrag ist damit angenommen.

19.10 Es werden 3 Schlüssel für den Copyshop angeschafft.

Ja:     7    Nein: 0       Enthaltung: 1    

Der Antrag ist damit angenommen.

19.11 Der  AStA  Pool  soll  in  Zukunft  wieder  regelmäßigen  Besuch  vom  
„Wischdienst“ erhalten.

Ja:  6          Nein: 1              Enthaltung: 1     

Der Antrag ist damit angenommen.

19.12 Es werden die  Fahrtkosten für bis  zu 5 Personen zur Anti  Bertelsmann  
Tagung übernommen.

Ja:       7           Nein:    0          Enthaltung:  1

Der Antrag ist damit angenommen.

19.13 Es  werden  Reise-  und  Tagungskosten  zur  fzs  Festivalvorbereitung  in  
Wiesbaden für bis zu 5 Personen übernommen.

Ja:          6        Nein:  0            Enthaltung: 2

Der Antrag ist damit angenommen.

Die Sitzung wird um 16.02 geschlossen.
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